

RÉCAPITULATIONS DES GRANDES OPÉRATIONS.

Le tableau suivant dont j'ai éliminé toutes les petites opérations et d'où j'ai éloigné certaines opérations où la marche de la maladie donne quelques chances de mort inévitables peut donner une bonne idée de la mortalité opératoire. Il ne s'agit que d'opérations qui passent pour être exposées aux complications des plaies; opérations communes aux hommes et aux femmes.

Grandes amputations, 8 :

Cuisse 2, jambe 4, avant-bras 2.

Arthrectomies, genou, tibio-tarsiennes, 3.

Arthrotomies, genou, 10 (pour corps étrangers 4, pour hydarthroses 6).

Extirpation astragale pour pied-bot, 4.

Ostéotomie, 8 (fémur 6, tibia 2).

Réséctions des grandes articulations, 33.

Genou 20, coude 5, épaule 2, poignet 4, tibio-tarsienne 2.

Opération pour luxation de rotule, 1.

Sutures de rotule pour fractures, 11.

Trépanation du crâne non traumatique, 20.

Trépanation traumatique, 1.

Thyroïdectomie, 3.

Cures radicales de hernie non étranglée, 115 :

8 crurales, 3 épigastriques, 101 inguinales, 3 ombilicales.

Opération pour anévrisme, 3.

Taille hypogastrique, 2.

Spina bifida, 1.

Excision du scrotum pour varicocèle, 12.

Total, 237.

On peut voir dans ce tableau, sans un cas de mort, 237 grandes opérations. J'aurais pu forcer ce nombre en introduisant d'autres grandes opérations comprises dans les statistiques, mais je n'ai voulu y mettre que celles dont la mortalité est supputée et affirmée de façon à faire reculer, réserver ou rejeter les opérations. Dans cet espace de deux années, dans mon service, leur mortalité a été absolument nulle, et cela dans un service d'extrême activité, puisque dans cet espace de temps, 595 opérations, grandes opérations pour la grande majorité, ont été faites.